



TINGKAT PENGHUNIAN KAMAR HOTEL NAIK

Sejumlah tamu berjalan di lobi Hotel Best Western Batang Garing, Palangka Raya, Kalimantan Tengah, Kamis (27/4). Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat tingkat penghunian kamar (TPK) hotel klasifikasi bintang di Indonesia sebesar 47,83 persen pada Februari 2023 atau naik 9,29 poin dibandingkan TPK Februari tahun 2022 yang hanya mencapai 38,54 persen.

Menteri ESDM Sebut Freeport Bisa Ekspor Konsentrat Tembaga pada Juni 2023

“Kita pertimbangkan apa yang sudah terbangun dari komitmen proyeknya. Kita pertimbangkan kendala yang dihadapi pembangunannya, kan waktu Covid-19, kontraktornya Jepang. Jepang saja berapa tahun ‘lockdown’. Memang pengerjaan ‘engineeringnya’ agak sulit berprogres, kalau ‘engineering’ tidak ada progres, pembelian materi ‘procurementnya’ juga tidak ada progres,” jelas Arifin Tasrif.

JAKARTA (IM) - Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin Tasrif mengatakan pemerintah membolehkan PT Freeport Indonesia untuk melakukan ekspor konsentrat tembaga setelah Juni 2023. “(Keputusannya) boleh (ekspor konsentrat tembaga), sampai progresnya komitmen dia untuk menyelesaikan (smelter) dan tidak boleh lebih dari pertengahan tahun depan,” kata Arifin Tasrif di lingkungan istana kepresidenan Jakarta seperti dikutip Antara, Jumat (28/4). Berdasarkan amanat UU No 3 tahun 2020 tentang

Pertambangan Mineral dan Batu Bara (Minerba), pemerintah mulai menghentikan ekspor komoditas mineral mentah termasuk konsentrat tembaga setelah 10 Juni 2023, namun Freeport diizinkan ekspor sampai smelter yang dibangun mulai operasi pasar 2024. Sebelumnya CEO Freeport-Memoran Inc. sekaligus Presiden Komisaris PT Freeport Indonesia Richard C. Adkerson mengatakan pihaknya sedang bernegosiasi untuk memperoleh persetujuan kelanjutan ekspor konsentrat tembaga setelah 10 Juni 2023 sampai pabrik

pengolahan dan pemurnian (smelter) tembaga baru di Manyar, Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) Java Integrated Industrial and Port Estate (JIPE), Gresik, Jawa Timur, beroperasi penuh pada 2024 mendatang. “Kita pertimbangkan apa yang sudah terbangun dari komitmen proyeknya. Kita pertimbangkan kendala yang dihadapi pembangunannya, kan waktu Covid-19, kontraktornya Jepang. Jepang saja berapa tahun ‘lockdown’. Memang pengerjaan ‘engineeringnya’ agak sulit berprogres, kalau ‘engineering’ tidak ada progres, pembelian materi ‘procurementnya’ juga tidak ada progres,” jelas Arifin. Hingga Maret 2023, proses pembangunan smelter telah mencapai sekitar 60

persen. Ditargetkan smelter ini bisa beroperasi pada Mei 2024 mendatang. “Tidak melanggar UU Minerba, kan ada masalah ‘force majeure’ itu, kan memang pandemi dampaknya begitu kan? virus membahayakan,” ungkap Arifin. Lebih jauh Arifin mengatakan, pemerintah mempertimbangkan kendala pembangunan smelter di Manyar yang terkendala pandemi. “Jadi bahan konsiderasi kita karena kalau distop sama sekali maka Mind ID (punya saham) 51 persen, Indonesia sudah 51 persen sahamnya jadi dampaknya akan lebih banyak, kita cari jalan keluarnya,” kata Arifin. Mining Industry Indonesia (MIND ID) adalah BUMN Holding Industri pertambangan Indonesia yang beranggotakan PT ANTAM

Tbk, PT Bukit Asam Tbk, PT Freeport Indonesia, PT Inalum (Persero) dan PT Timah Tbk. “Dia (Freeport Indonesia) boleh ekspor konsentrat kalau dia bangun smelter dan smelter ini progresnya bulan ini sudah 60 persen, tapi memang harusnya secara aturan sudah selesai 2023, tapi tadi disampaikan isu-isu kesulitan yang dihadapi dan di situ juga ‘partnershipnya’ juga antara Indonesia dengan Freeport,” ungkap Arifin. Dalam Izin usaha Pertambangan Khusus Eksplorasi (IUPK) Freeport diizinkan ekspor berlanjut selama 2023, tergantung pada pertimbangan keadaan kahar (*force majeure*). • pan

PTBA Raih Laba Rp1,2 Triliun

JAKARTA (IM) - PT Bukit Asam Tbk (PTBA) mencatatkan laba bersih Rp1,2 triliun pada kuartal I-2023. Dari sisi pendapatan, PTBA membukukan sebesar Rp10,0 triliun. Sementara, total aset perusahaan per 31 Maret 2023 sebesar Rp46,4 triliun. Corporate Secretary PTBA Apollonius Andwic C mengatakan, pencapaian laba bersih didukung oleh peningkatan kinerja operasional dengan total produksi batu bara mencapai 6,8 juta ton, tumbuh 7% dibanding periode yang sama tahun 2022 yakni sebesar 6,3 juta ton. “Kenaikan produksi ini seiring dengan kenaikan volume penjualan batu bara sebesar 26% menjadi 8,8 juta ton,” kata Apollonius dalam keterangan tertulisnya, di Jakarta, Ju-

mat (28/4). Pada kuartal I-2023, perseroan mencatat penjualan ekspor PTBA sebesar 3,6 juta ton atau naik 59% dibanding periode yang sama tahun sebelumnya. Sementara realisasi Domestic Market Obligation (DMO) tercatat sebesar 5,2 juta ton atau tumbuh 10% secara tahunan. Berbagai hal yang menjadi tantangan bagi Perseroan di tahun ini, di antaranya adalah koreksi harga batu bara, fluktuasi pasar, hingga kondisi geopolitik. Harga Pokok Penjualan mengalami kenaikan, di antaranya karena biaya jasa penambangan, bahan bakar, royalti, angkutan kereta api. PTBA terus berupaya memaksimalkan potensi pasar di dalam negeri serta peluang ekspor untuk

mempertahankan kinerja positif. Perseroan juga konsisten mengedepankan cost leadership di setiap lini perusahaan, sehingga penerapan efisiensi secara berkelanjutan dapat dilakukan secara optimal. Perseroan menargetkan produksi batu bara menjadi 41,0 juta ton untuk tahun 2023 atau naik 11% dari realisasi tahun 2022 yang sebesar 37,1 juta ton dengan target angkatan pada 2023 meningkat menjadi 32,0 juta ton atau naik 11% dari realisasi angkatan tahun 2022 yang sebesar 28,8 juta ton. Terkait volume penjualan batu bara 2023, PTBA menargetkan peningkatan penjualan menjadi 41,2 juta ton atau naik 30% dari realisasi penjualan batu bara tahun 2022 yang sebesar 31,7 juta ton. • dro

Raindo Jalin Kerja Sama dengan Angkasa Pura Logistik dan Kargo

JAKARTA (IM) - Maskapai penyedia layanan jasa kargo udara berbasis digital di Indonesia, PT Rusky Aero Indonesia atau Raindo United Services (Raindo) menjalin kerja sama operasional dan komersial dengan PT Angkasa Pura Logistik dan PT Angkasa Pura Kargo. Konsistensi kerja sama kemitraan dengan berbagai mitra pendukung ini bertujuan untuk mewujudkan ekosistem baru yang terintegrasi di dunia logistik udara. “Ekosistem dari Raindo United Services memungkinkan para pelaku usaha menengah dan kecil untuk semakin bersaing dengan mengatasi hambatan-hambatan yang selama ini ada,” ungkap Founder dan Komisaris Raindo United Services Benny Rustanto dalam keterangan resmi di Jakarta, seperti dikutip Antara, Jumat (28/4). Dia membeberkan, hambatan dimaksud yaitu seperti harga logistik yang tinggi, proses pengiriman tidak efisien, dan keterbatasan akses saluran distribusi. Sektor perikanan, perkembangan e-commerce, serta sumber daya alam di Indonesia memiliki potensi semakin besar apabila didukung oleh ekosistem logistik yang menyelaraskan arus lalu lintas barang udara langsung dan tidak langsung, baik secara internasional maupun domestik. Maka dari itu kerja sama

ini memperkuat fondasi dari Raindo United Services mulai dari aspek operasional serta komersial melalui konsistensi kerja sama kemitraan dengan mitra strategis lainnya, seperti Pertamina Patra Niaga, PT Angkasa Pura I, perusahaan negara jasa navigasi Indonesia (AirNav), serta Gapura Angkasa. Kemudian, dengan AerCap sebagai perusahaan lessor yang ternama di dunia, perusahaan finansial dan valuasi Big Four, hingga berbagai perusahaan pendukung terbaik lainnya di Indonesia maupun internasional. Raindo United Services sebelumnya telah menandatangani kerja sama *lease agreement* dengan AerCap yang dilaksanakan pada 31 Maret 2023 di Kedutaan Besar Republik Indonesia di Singapura. Saat ini Raindo juga telah mendapatkan Sertifikat Standar Angkutan Udara Niaga Berjadwal Kargo Luar dan Dalam Negeri pada 13 Desember 2022. Benny berterima kasih kepada seluruh mitra yang telah terkoneksi dalam ekosistem Raindo United Services guna mewujudkan komitmen dalam menghadirkan era baru di industri logistik udara di Tanah Air. “Kami yakin berbagai kolaborasi di masa yang akan datang bakal memberikan manfaat bagi banyak pihak, khususnya para pelaku UMKM,” ucap dia. • dot



TAMBAHAN PASOKAN ELPIJI 3 KG DI BENGKULU

Pekerja menurunkan tabung gas elpiji 3kg di salah satu mitra penjualan di Kota Bengkulu, Provinsi Bengkulu, Jumat (28/4). Untuk mengantisipasi lonjakan permintaan pada masa cuti lebaran 2023 di wilayah Provinsi Bengkulu, Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel menambah pasokan gas elpiji 3kg sebanyak 33,600 tabung per hari dari 56.426 tabung per hari menjadi 90.026 tabung per hari.



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Realisasi Investasi Rp328 Triliun

JAKARTA (IM) - Kementerian Investasi/Badan Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) mencatat realisasi investasi pada kuartal I-2023 yaitu sebesar Rp328,9 triliun. Menteri Investasi/Kepala BKPM Bahlil Lahadalia mengatakan, angka tersebut meningkat 16,5% dibanding dengan periode yang sama pada tahun 2022. Selain itu, pada triwulan I tercatat ada sebanyak 384.892 orang yang terserap menjadi tenaga kerja Indonesia (TKI). Kementerian Investasi/BKPM tetap optimis dengan pertumbuhan ekonomi yang didukung oleh realisasi investasi pada triwulan I 2023 yang mencapai 23,5% dari target realisasi investasi tahun 2023 yaitu sebesar Rp1.400 triliun. “Melihat pertumbuhan investasi di triwulan I 2023 yang mencapai 16,5%, saya optimis pertumbuhan ekonomi Indonesia mampu mencapai kisaran 5%. Investasi tetap akan memberikan kontribusi penting terhadap pertumbuhan ekonomi, meskipun secara global diprediksi melambat pada tahun 2023,” ujar Bahlil dalam konferensi pers, Jumat (28/4). Bahlil menjelaskan, kontribusi Penanaman Modal Asing (PMA) pada triwulan I 2023 mencapai Rp177,0 triliun atau 53,8%, melampaui Penanaman Modal Dalam Negeri (PMDN) sebesar Rp151,9 triliun atau 46,2%

dari capaian investasi periode ini. Ia pun meyakini bahwa tingkat kepercayaan dunia usaha internasional kepada Indonesia masih tetap baik dan bahkan menunjukkan peningkatan sebanyak 20,2% dibandingkan periode yang sama pada tahun sebelumnya. “Kami terus mengawal investasi di sektor strategis yang memberikan nilai tambah, seperti hilirisasi sumber daya mineral. Pada periode triwulan I 2023 ini, realisasi PMA pada sektor manufaktur khususnya industri logam menempati urutan pertama pada triwulan I 2023 ini yaitu sebesar USD2,9 miliar. Hal tersebut menunjukkan bahwa kebijakan pemerintah melalui program hilirisasi sumber daya alam telah berdampak positif terhadap capaian kinerja investasi di tahun 2023,” kata Bahlil. Lebih jauh ia mengatakan, sebaran realisasi investasi di Luar Pulau Jawa pada triwulan I 2023 masih terus mendominasi dengan kontribusi sebesar Rp172,9 triliun atau 52,6% dari total capaian realisasi investasi. Angka ini meningkat 16,3% dari periode yang sama di tahun 2022. Adapun untuk total realisasi investasi tertinggi masih dipegang oleh provinsi Jawa Barat dengan Rp50,0 triliun, diikuti oleh Daerah Khusus Ibukota (DKI) Jakarta, Jawa Timur, Sulawesi Tengah, dan Banten. • pan

BRI Danareksa Sekuritas Berhasil Rampungkan Transaksi Rp100 Triliun

JAKARTA (IM) - Anak usaha PT Bank Rakyat Indonesia Tbk (BRI) yaitu BRI Danareksa Sekuritas (BRIDS) bersama entitas asosiasi PT Danareksa (Persero) berhasil merampungkan berbagai proyek strategis perusahaan di Indonesia sebagai Lead Financial Advisory dengan total nilai transaksi lebih dari Rp100 triliun pada 2022. Direktur Investment Banking Advisory BRIDS Hendra Hermawan mengungkapkan BRIDS mampu merampungkan 23 transaksi advisory yang terdiri dari lima transaksi general advisory dan 18 transaksi transactional advisory sepanjang tahun 2022. “Selama ini BRIDS senantiasa dipercaya untuk menjadi penasihat keuangan utama pada proyek strategis pemerintahan dan BUMN. Dengan bergabungnya BRIDS pada ekosistem BRI Group, kami berharap ke depannya dapat memperluas portofolio klien kami kepada klien swasta” ujar Hendra dalam keterangan resmi di Jakarta, dikutip dari Antara, Jumat (28/4). Pihaknya menjelaskan, proyek strategis terbesar yang ditangani oleh BRIDS yaitu kemitraan strategis antara PT Angkasa Pura II (AP II) dengan operator bandara global untuk Bandara Internasional Kualanamu, Medan, Sumatera Utara. Dalam proyek tersebut, BRIDS berhasil mendukung AP II membangun struktur transaksi yang menguntungkan dan menutup kesepakatan berjangka waktu 25 tahun, dengan nilai kerja sama sekitar US\$6 miliar) atau setara dengan Rp90 triliun, termasuk

investasi dari mitra strategis sedikitnya Rp15 triliun. Selain itu, BRIDS berperan penting dalam akuisisi 6.000 tower Indosat Ooredoo Hutchison (IOH) oleh anak usaha PT Telekomunikasi Indonesia Tbk (Telkom) yaitu PT Dayamitra Telekomunikasi Tbk (Mitratel) dengan total nilai transaksi sebesar Rp10,3 triliun, yang tercatat sebagai salah satu transaksi Sale & Leaseback terbesar di Asia Tenggara. Dalam kesempatan sama, Direktur Utama BRIDS Laksono Widodo menyampaikan bahwa lini bisnis *financial advisory* perseroan memberikan kontribusi signifikan terhadap pendapatan pada tahun 2022. “Lini bisnis *financial advisory* perusahaan berkontribusi cukup besar dengan porsi sebesar 21 persen dari total pendapatan perusahaan tahun 2022. Kami berharap tahun ini bisnis *financial advisory* dapat terus memberikan kontribusi positif terhadap keuangan perusahaan,” ujar Laksono. Lebih lanjut, beberapa transaksi besar lainnya yang ditangani oleh BRIDS, diantaranya transaksi divestasi jalan tol Trans Jawa PT Waskita Toll Road kepada Indonesia Investment Authority (INA) dengan nilai transaksi sebesar Rp5,8 triliun. Selain itu, juga *buyback* saham PT Jasamarga Semarang Batan dari PT Sarana Multi Infrastruktur (SMI) & Reksa Dana Penyelertana Terbatas SAM Jalan Tol, serta divestasi ke Kings Bless Limited, anak perusahaan King Expressway, dengan total nilai transaksi Rp3,8 triliun. • hen